

Le samedi 1er août 1914, le président Raymond Poincaré signait le décret de mobilisation générale. A 16h tous les clochers de France faisaient entendre un sinistre tocsin. C'est la mobilisation générale

A ce moment, les Français croient en une guerre courte !

Malheureusement le monde entier va se trouver plongé dans un véritable chaos, qui va durer plus de quatre longues et terribles années.

Jamais une guerre n'aura été aussi violente.

Sur le champ de bataille, près de 10 millions de soldats sont tombés, 20 millions ont été blessés ou mutilés.

Les combats sur le front ont atteint un degré de brutalité inconnu jusqu'alors.

Des noms tristement célèbres résonnent dans notre mémoire collective.... Douaumont, Verdun, Notre Dame de Lorette, le Chemin des Dames.

Un certain nombre d'entre nous ici présents nés après les deux guerres mondiales a eu la chance de ne pas avoir connu de conflit, de ne pas avoir connu la mobilisation, les combats, la perte d'un être cher, le rationnement.

Cela ne doit pas nous faire oublier les nombreux conflits actuels qui nous rappellent combien la paix est une œuvre fragile. J'en veux pour preuve les attentats perpétrés au Bataclan le 13/11/2015 où 130 personnes ont trouvé la mort et 413 ont été blessées et le 14 juillet, l'attentat de Nice ayant fait 86 morts et 434 blessés.

Alors n'oublions pas ces jeunes hommes dont les noms sont gravés sur ce monument et qui sont mort à la guerre.

Ne les oublions pas car ils ont combattu pour notre liberté.

Nous leur devons beaucoup.

Nous sommes fiers d'eux et de leur courage.

Je vous remercie.